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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
 
FIJA IEEQ FECHA PARA ELECCIÓN EXTRAORDINARIA Por Irán Hernández El seis de diciembre, se llevará a cabo la elección extraordinaria de Huimilpan, luego de que el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la convocatoria, confirmó el presidente del órgano Gerardo Romero. Derivado de que el Tribunal Electoral anuló la elección de Huimilpan, en la cual Juan Guzmán era el candidato electo. Dio a conocer que la veda electoral será los días tres, cuatro y cinco de diciembre  además, el ocho del mismo mes se realizará la sesión del cómputo y aclaró que no habrá financiamiento público para las precampañas. El tope de gastos de precampaña es de $38,364.26 (Treinta y ocho mil trecientos sesenta y cuatro pesos 26/100 M.N.) y el tope de gastos de campaña es de $383,642.56 (Trescientos ochenta y tres mil seiscientos cuarenta y dos pesos 56/100 M.N.) Analizan Financiamiento privado Los límites de financiamiento privado para candidatos independientes, se informarán el 17 de noviembre de 2015, una vez que haya fenecido el plazo para impugnar las resoluciones de registro de candidatos. El plazo para solicitar el registro de las fórmulas y las listas de candidatos será del 8 al 12 de noviembre de 2015 ante el Consejo Municipal, el cual resolverá la procedencia de los registros, el 16 de noviembre. Habrá precampañas Las precampañas electorales y la etapa de obtención de manifestaciones de respaldo ciudadano para aspirantes independientes, tendrán una duración de ocho días naturales y se podrán llevar a cabo del 19 al 26 de octubre de 2015. En la propaganda que difundan deberán abstenerse de expresiones que calumnien a las personas; está prohibido otorgar artículos promocionales utilitarios y promocionar a los precandidatos y aspirantes con publicidad fija o móvil, en anuncios espectaculares gráficos de gran formato, en lonas bardas, pantallas, vehículos, cápsulas de cine y otras análogas. La propaganda deberá señalar de manera expresa, por medios gráficos o auditivos, la calidad de precandidato o aspirante a candidato independiente de quien es promovido. Está prohibido fuera del periodo de campaña y durante los tres días anteriores a la fecha de la elección, la celebración y difusión por cualquier medio, de actos políticos, propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral. Campañas en noviembre Las campañas electorales tendrán una duración de 16 días naturales y se podrán llevar a cabo del 17 de noviembre al 2 de diciembre de 2015. El partido político que pierda su registro con anterioridad a la fecha de la jornada electoral, no podrá participar en la elección extraordinaria, salvo que hubiera postulado fórmula para el Ayuntamiento en la elección ordinaria anulada. (CQ p18) 
 
RESPETARÁ PAN SI REPITE EL PANAL A SU CANDIDATO Por Alejandrina López En caso de que Juan Guzmán sea electo por su partido (Nueva Alianza) para contender a la presidencia municipal de Huimilpan, el Partido Acción Nacional respetará la decisión, pues confían en que sea un proceso limpio y fuera de actos violentos, explicó el representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Martín Arango. “La postura del Partido Acción Nacional es que contienda quien contienda nosotros vamos hacer nuestro mejor esfuerzo, vamos a respetar la decisión de los distintos partidos políticos, postular a quienes ellos quieran, nosotros consideramos que mientras no se ejerza esta violencia y esta coacción al voto el día de la jornada electoral, los ciudadanos decidan quiénes van a ser su presidente municipal y si deciden de nueva cuenta que va a ser Juan Guzmán su opción, pues nosotros lo habremos de respetar, siempre y cuando se ejerza el voto de manera libre y sin coacción”, indicó. Aseguró que confiarán en las autoridades electorales, como el IEEQ, así como en los cuerpos policiacos municipales, estatales y federales, ya que dijo que la gran diferencia entre las elecciones del 7 
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de julio y la extraordinaria del 6 de diciembre es que se van a revisar con lupa porque solo se realizarán en este municipio, entonces toda la atención va a estar allá, pues indicó que “sería absurdo que nuevamente hagan acciones de violencia”. Arango precisó que, al igual que en el proceso electoral pasado, implementarán la estrategia del “ejército electoral”, que estará presente en cada una de las 44 casillas. Indicó que este “ejército” lo conforman militantes de Acción Nacional, con quienes se estarán reuniendo en los próximos meses para establecer los mecanismos de acción. (PA web)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/09/28/respetara_pan_repite_panal_candidato_370479_1013.html 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
HOY, AUDIENCIA CRUCIAL DEL CASO HUIMILPAN EN EL TRIFE Por Enrique Zamudio Hoy a las 11 horas la Sala Regional Monterrey del TEPJF realizará, la audiencia de alegatos sobre el caso Huimilpan, en el que se presentará el representante del Partido Nueva Alianza ante los magistrados de este órgano. El 11 de septiembre el TEEQ decretó la nulidad de la elección del Ayuntamiento de Huimilpan y revocó la declaración de validez de la misma. La pretensión del PANAL es que la Sala Regional revoque la sentencia del TEEQ y confirme la validez de la elección de Huimilpan. Se solicitó al Secretario del Consejo General del INE para que remita información y documentación relacionada con incidentes por actos de violencia o presión al electorado. “Lo anterior, en virtud de que en el acta de sesión extraordinaria del Consejo Local del INE en Querétaro del siste de junio del año en curso que obra en el expediente, se desprende que la Consejera Presidenta y otro miembro del Consejo local manifestaron que tenían reportes de que había grupos de personas armadas afuera de las casillas que se instalaron en Huimilpan”, dice el documento. (N 1 y 5)  
CAMBIOS A LA LEY ELECTORAL EXIGE EL TEEQ Por Zulema López  Los nuevos integrantes del Congreso tendrán la responsabilidad de legislar sobre temas electorales, especialmente para evitar situaciones imprevistas como las registradas en la reciente jornada electoral. La necesidad de ese trabajo la reconoció Gabriela Nieto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, quien habló del trabajo coordinado que se pretende realizar con la LVIII Legislatura local para lograr las modificaciones. Consideró que en esa labor electoral deberá incluirse a las diferentes universidades e instituciones existentes en el Estado para así, incorporar voces expertas en la materia.  "Hemos manifestado en diversas ocasiones, la intención que tenemos, como Tribunal Electoral, de hacer aportaciones importantes a la normatividad electoral, esto conlleva pues un trabajo cercano tanto con la legislatura como con los académicos, como con las instituciones de diferente naturaleza". Finalmente confió que los integrantes del Congreso tendrán  disposición para legislar sobre temas electorales. "Sin duda la Legislatura, como ya se ha manifestado a partir del mensaje que dan los diferentes  parlamentarios, es una Legislatura que siempre estará comprometida con el bienestar de Querétaro, sin duda alguna", concluyó. (DQ, 1) 

 
TEEQ  ANALIZA 5 EXPEDIENTES Por Zulema López El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) aún debe resolver alrededor de cinco expedientes recibidos durante la jornada electoral, aunque no todos se relacionan propiamente con el proceso, reveló, Gabriela Nieto, Magistrada presidente del TEEQ. La meta del Tribunal es resolver lo más pronto posible y añadió que son asuntos 
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que “Tienen que ver con procedimientos especiales sancionadores y de alguna otra naturaleza”, pero no vinculados, en concreto, con la Jornada electoral. Dijo confiar que los asuntos se resolverán en un lapso corto y recordó que aún se está a la espera de la resolución que emita la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), respecto a la impugnación a la sentencia del TEEQ de repetir las elecciones en Huimilpan. Aclaró que el TEEQ no detendrá sus actividades tras solucionar sus últimos temas pendientes de los comicios, toda vez que el Tribunal se enfocará en recibir asuntos relacionados con temas internos, de los partidos políticos, de integración “O de algunas otras instituciones, pero el tema de la jornada electoral ya lo hemos terminado. Pueden ser temas de los partidos”. (DQ, 5)  
PERSPECTIVA DE GÉNERO DEBERÁ REFLEJARSE EN LA TRIBUNA: LMH Por Noticias La perspectiva de género deberá reflejarse en la Tribuna y en las iniciativas de ley, aseguró Leticia Mercado Herrera, diputada local por el PRI, quien promoverá leyes en temas como la participación ciudadana, salud, desarrollo social y equidad. (N 5)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PAN 
 
“A CORTO PLAZO, SE DEBEN DAR RESULTADOS” Por Rafael G. Piña Rodríguez Y Norma Ayala El dirigente estatal de Acción Nacional, José Báez, habló en entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro sobre los retos que tiene el PAN para los próximos seis años como partido en el poder, y cómo es que trabajarán en coordinación con las demás fuerzas políticas. Después de seis años, regresa al gobierno estatal, al municipio de Querétaro y a otros muchos más municipios en el estado, ¿cuáles son los retos que vienen para el PAN como partido en el poder? Hay una gran expectativa de los próximos gobiernos y creo que hay mucha conciencia en el partido de que los ciudadanos nos dieron una segunda oportunidad y que la tenemos que aprovechar, porque una tercera oportunidad es muy difícil que un ciudadano te la conceda. Partiendo de eso, el reto del partido hoy está en que sus gobiernos verdaderamente den resultados en el corto plazo, resultados concretos en temas concretos, es de las principales razones por las que votaron por nosotros. El reto es que el partido acompañe y ayude a que nuestros gobiernos, den resultados en materia de seguridad, movilidad y en el tema económico; me parece que ahí está la clave. En los próximos meses el ciudadano debe de notar que hubo un cambio de gobierno, pero en positivo, y eso implica que nuestros gobernantes tiene que ir asumiendo compromisos que se ofrecieron en campaña y el partido tiene que ayudar a la coordinación, para que todos los gobiernos locales encabezados por Pancho podamos entregar las mismas cuentas y coincidir en algunos esquemas que también tienen que pasar por el tema de anticorrupción, transparencia y con el hartazgo que hay por parte de los ciudadanos en la clase política. Y en sí eso es un reto muy grande y estamos conscientes de que ahí está la oportunidad. ¿Llegarán los tiempos también para cicatrizar heridas, algunas que se pudieron haber originado en el transcurso del proceso electoral por parte de algunos actores políticos al interior del partido? La tarea de reconciliación al interior del partido es permanente, continuamente hay que estar dialogando con las voces críticas que puedan existir al interior del partido, pero me parece que hoy la tarea principal es acompañar a nuestros funcionarios, sin descuidar la vida interna del partido. Pero hay momentos para todos y en este momento los esfuerzos del partido estarán concentrados en consolidar nuestra estructura interna, en crear instituciones al interior que coadyuven con la función pública, como la creación de la fundación “Rafael Preciado Hernández”, para que ahí haya académicos expertos que puedan estar asesorando a regidores, legisladores. Y me parece que en consecuencia cuando el partido haga bien su chamba y la 
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dirigencia cumpla, habrán canales de comunicación con quienes critican a la dirigencia o al partido y no dejar de conversar para encontrar soluciones y más bien buscar coincidencias y que nos permitan trabajar en un mismo sentido. ¿Qué tan cerca debe estar el presidente del Comité Directivo Estatal de los nuevos gobiernos? Yo lo he dicho, me parece que ni tan cerca que nos confundamos, que el partido pretenda hacer cosas que le correspondan al gobierno, ni los gobernantes inmiscuirse en asuntos que le corresponden exclusivamente al partido, pero tampoco tan lejanos en donde no nos reconozcamos, me parece que la cercanía más bien se llama coordinación y la coordinación implica que todo aquél que sea emanado del PAN se distinga por ciertas características, más que cercanía, la cuestión del partido es coordinar esfuerzos de facilitar estrategias y acompañarlos en el cumplimiento de lo que se ofertó en campaña y que tiene que ver también con nuestra plataforma como partido. ¿Cuáles son estas características que los distinguen de los demás? Creo que tiene que ver con el tema de transparencia, rendición de cuentas, de la defensa de los derechos humanos y la entrega de resultados en seguridad, economía y movilidad, sin descuidar otros temas de gobierno pero ir particularizando en esas tres áreas, además tienen que ser gobiernos austeros, transparentes y que rindan cuentas. ¿Crees en la sana distancia? En algunos temas sí, por ejemplo en la definición de los equipos de trabajo de gobierno, en la definición de su gabinete, me parece que debe existir una sana distancia, el partido no puede ser un obstáculo para el gobierno, el partido tiene que marcar una sana distancia y hacia la decisión con nuestros gobernantes, porque incluso eso abre la oportunidad de que nuestros gobernantes llamen a sus gabinetes a ciudadanos y no necesariamente a militantes del PAN como se maneja tradicionalmente. Si el partido está ahí, me parece que haría una presión innecesaria y más bien yo creo que hay que procurar gobiernos con ciudadanos destacados en posiciones importantes, por lo que me parece que en algunos temas sí es buena la sana distancia. ¿En que otros no, en el manejo gubernamental? Me parece que en la agenda de gobierno, legislativa. Creo que gobierno y partido tenemos que defender y postular los mismos principios, acciones y planes que presentamos en campaña. ¿Según la doctrina? Por supuesto, ahí tiene que haber una sana cercanía, porque coincidimos y al final quienes hoy van a estar en gobiernos emanados del partido no llegaron como independientes, sino con la marca del PAN y tiene que haber una correspondencia en correlación en su actuar. Hay voces que dicen que Pancho y Marcos vienen emanados, si bien pertenecen al partido, pertenecen a grupos diferentes, ¿cómo observa el presidente del Comité Directivo estatal la naturaleza política de cada uno de ellos? Creo que cada uno tiene un gran empuje, un gran liderazgo, cada quien individual, pero me parece que la lección de este año que nos dejó es que si dejamos atrás intereses particulares o grupos internos y jalamos todos en el mismo sentido, pues los resultados serán con la contundencia que se reflejó en la elección del 7 de junio, me parece que tanto Marcos como Pancho y el resto de los actores políticos del partido que hoy están en una posición destacada vimos con agrado esta experiencia que tuvimos y es una lección que debemos de mantener y confío en que Pancho y Marcos están claros de que si seguimos con una coordinación permanente vamos a llegar a buen puerto, sobre todo porque la verdadera campaña, los verdaderos retos apenas empiezan. La elección fue una coyuntura, una campaña de 45 días, pero los verdaderos retos que van a enfrentar los funcionaros, los gobiernos, apenas comienzan y son de tres y seis años. ¿Qué tanto se siente la influencia de Ricardo Anaya en los planes y proyectos del PAN en Querétaro y en los planes de gobernabilidad, si se pueden decir así? Yo creo que ayuda mucho, porque fortalece la relación que hay entre Ricardo y Pancho y me parece que nuevamente, insisto, abona al tema de la coordinación y a un esquema de poder empatar agendas. Yo creo que sí fortalece el que un queretano esté en la dirigencia nacional porque podemos alinear objetivos. Y, por ejemplo, en el tema del sistema anticorrupción, de la lucha a favor de la transparencia, me parece que Ricardo ha mandado la señal de que el partido va abocarse a estos temas y teniendo la relación directa y personal con Pancho, estoy seguro que en Querétaro se podrán ver materializados estos planes y objetivos que está trazando el partido en un gobierno en concreto y eso al final es en beneficio de los ciudadanos. El partido dice “vamos por la lucha de la transparencia”, pero para pasar del dicho al hecho se tiene que ver reflejado en un gobierno que Querétaro puede ser ejemplo de la 
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impronta de estos postulados que está haciendo el partido en los hechos del gobierno local y eso se puede lograr porque ambos son compañeros. ¿Qué mención le merece el PRI y cómo será la relación con este partido principalmente y con las demás fuerzas políticas? Hace tres años se tuvo un resultado distinto, yo ya era dirigente del partido y eso no cambio la conducción que debemos de tener los partidos de llegar a acuerdos y de respetar las diferentes posiciones que los demás asuman, creo que la relación no cambia, sigue siendo de respeto, nosotros estamos en el gobierno, ellos a la oposición, únicamente se invierten los papeles, pero creemos en la pluralidad y sin lugar a dudas a través del Congreso y de los gobiernos municipales que tiene, contaran con el respaldo del Partido Acción Nacional y de sus funcionarios en la medida de que lo que propongan sea bueno para todos. ¿Le hace bien al partido que los políticos piensan que después de haber obtenido el triunfo en diferentes posiciones se merezcan un cargo en el gobierno?, porque puede haber muchos panistas que piensen que se lo merecen, por haber trabajado en la campaña pasada. Haber participado en campaña no da el derecho a un cargo, da el derecho de ser considerado a un cargo pero de acuerdo a un perfil y creo que en eso estamos claro al interior del partido. ¿No están obligados, Marcos ni Pancho, a contratar panistas? No, me parece que se tiene que contratar a quien cumple con un perfil determinado en el puesto determinado, por supuesto que si hay alguien que creyó en el proyecto, que hizo campaña, que ayudo y se esforzó, debe ser considerado, si tiene derecho a esa consideración, pero no te da el derecho a ese cargo, lo que te da el derecho al cargo es el perfil que cumplas para determinada posición. ¿Será mucha cercanía, contacto, el que se tenga con el gobernador, Francisco Domínguez, en temas que afecten al partido, qué involucren al partido? El hecho de que Pancho sea gobernador, le da un espacio en el Consejo Estatal, Pancho forma parte del Consejo Nacional del Partido, es consejero nacional, y el Gobernador tiene un espacio en los órganos de decisión del partido y que ahí podrá expresar con libertad y tomar decisiones que le correspondan al partido, pero él como un integrante de un órgano colegiado tal y como marcan los estatutos. (EUQ 1) 
 
PRI  
COMITÉ ESTATAL DEL PRI, EN BUSCA DE NUEVO DIRIGENTE Por Marco Antonio Estrada Asegura Mauricio Ortiz Proal, actual diputado local y ex presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, que será en los próximos sesenta días cuando se elija a un nuevo dirigente de este órgano político, por lo que señaló que existen muchos hombres y mujeres que podrían tomar las riendas del mismo, pero pidió que se respeten los tiempos para trabajar de manera adecuada y tomar la mejor decisión. En días pasados un grupo de ex presidentes del PRI enviaron una carta al presidente nacional de dicho partido, Manlio Fabio Beltrones, para solicitar que se renueve la dirigencia hasta noviembre y que se continúe con el mandato que venía ejerciéndose, a lo que Ortiz Proal señaló que su renuncia fue irrevocable, por lo que él no podría continuar al frente del PRI. En este sentido, el diputado local de la 58 Legislatura comentó que él mismo había tenido una comunicación constante con la presidencia nacional, con quien de manera coordinada se tomó la decisión de que actualmente es el momento adecuado para iniciar la renovación de la presidencia del PRI en la entidad. “Yo respeto las expresiones de los ex dirigentes del partido, lo que puedo decir es que vengo dialogando con la dirigencia nacional desde hace varias semanas, hace algunos días tomamos la decisión de que era momento de iniciar su renovación, en ese orden de ideas un servidor presentó su renuncia con carácter de irrevocable”. En cuanto a los plazos que se estipulan por parte de dicho partido político, los dos presidentes interinos a más tardar en 60 días tendrán que llamar a sesión del Consejo Político Estatal para que se vote por el nuevo presidente del PRI, cuya dirigencia será la encargada de culminar el proceso que dejó vacante Mauricio Ortiz Proal en marzo de 2017. (EUQ 9) 
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PRD  
SE IDENTIFICÓ SIEMPRE CON LAS CAUSAS JUSTAS: PRD Por Anaid Mendoza El nombre de Morena se le debe a Hugo Gutiérrez Vega, en una reunión con intelectuales, el precisó que podríamos tener este nombre, que decía que más que un partido, era un movimiento que regeneraría todo esta estructura del control político, comentó Sinuéh Piedragil, presidente estatal de Morena. (N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ORDEN Y LEY: PANCHO Por Elvia Buenrostro Al lanzar la excitativa a todos los sectores para hacer un frente común contra la inseguridad, el gobernador electo Francisco Domínguez Servién acotó que trabajará para que en Querétaro impere el orden, la ley y la justicia. "Tenemos que hacer un frente común para trabajar por todo el Estado, esa será la ruta que trazaremos para tomar las decisiones que Querétaro necesita en rubros fundamentales como la seguridad, el empleo, el desarrollo social, el combate a la pobreza o la movilidad". En la XVII Zona Militar, Domínguez Servién se reunió con el comandante Francisco Aguilar Hernández, para compartir su proyecto de trabajo en materia de seguridad para que las familias queretanas gocen de paz y tranquilidad. "Esto debe ser en todos los ámbitos de la convivencia social y privada. Trabajaremos sin descanso para que imperen la ley y la justicia pronta y expedita. Con una aplicación humana de la ley tanto para las víctimas como para los acusados, protegiendo y promoviendo los derechos fundamentales de cada ciudadano". Ante el comandante urgió a sumarse al esfuerzo de trabajar para que la población vuelva a confiar en las autoridades responsables de cuidar su familia y su patrimonio. Enfatizó que la seguridad es una política de estado permanente y demanda el compromiso de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad en su conjunto. En instalaciones de la milicia, Domínguez Servién también manifestó que el Gobierno del Estado asumirá con firmeza la responsabilidad de garantizar y construir el orden público, entendido como paz social y tranquilidad. Subrayó que es de suma importancia la colaboración entre los diferentes órdenes de gobierno, a fin de garantizar -en este caso- la seguridad para los habitantes del estado. (DQ, principal) 
 
N: REGRESAR LA PAZ Por Noticias Colaborar para devolver la paz y tranquilidad a las familias y recuperar la seguridad de los ciudadanos, regresar a la tranquilidad, así como la confianza en las autoridades responsables de cuidar su familia y su patrimonio, fueron los temas abordados en una reunión entre el gobernador electo Francisco Domínguez Servién y el Comandante de la 17ª. Zona Militar, General DEM Francisco Aguilar Hernández. (N principal)  
AM: INCUMPLEN CON OBRA DEL LIENZO CHARRO Por Cecilia Conde Debido a que no se concluyó la obra de construcción del nuevo lienzo charro Centenario de la Constitución de 1917, como se había comprometido la actual administración municipal de Querétaro, desde hace un par de meses se decidió que el Congreso y Campeonato Nacional de Charrería 2015 se realizaría en el rancho El Pitayo. El presidente municipal de Querétaro, Rafael Rodríguez Tolentino, informó el pasado miércoles que la obra se encontraba a 95 por ciento de avance, lo cual impedía la realización del evento que inicia el próximo 7 de octubre. Por su parte, el alcalde electo, Marcos Aguilar Vega, declaró para el periódico AM de Querétaro que revisará a detalle la documentación de esa obra, debido a que, según información que tiene, el presupuesto para ese 
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nuevo lienzo era de 67 millones de pesos, y ahora van gastados 137 millones. En entrevista vía telefónica, el presidente de la Federación Mexicana de Charrería (FMC), Miguel Ángel Pascual Islas, aseveró que se había realizado un compromiso por parte del gobierno municipal de Querétaro y la federación, en el cual establecieron que las instalaciones del nuevo lienzo charro iban a estar listas para el campeonato, y la federación se comprometía a realizar el evento en ese lugar. “Originalmente el compromiso de la federación y del gobierno era tener las instalaciones para cierta fecha, y el compromiso era que el Campeonato Nacional se iba a realizar en el nuevo lienzonuevo. Al ir avanzando el tiempo y ver que no había una construcción y que no había avance (decidimos cambiar la sede)”, refirió. (AM, principal)  
CQ: CRECIMIENTO VERTICAL, TENDENCIA INEXORABLE Por Arturo Espinosa La tendencia a las construcciones verticales en el municipio de Querétaro, aumentará con el paso del tiempo, por lo que es necesario abordar los reglamentos necesarios para este tipo de desarrollos, aseveró Amadeo Lugo Pérez, director de Protección Civil Municipal. Es un tema que se tendrá que abordar ya muy próximamente y no solamente Protección civil, sino todos los cuerpos de emergencia, incluyendo Bomberos, Cruz Roja, todos nos tendremos que estar abocando en estos temas, dijo. Aseveró que estas construcciones empezarán a ser más viables debido al crecimiento de la mancha urbana, pues Querétaro comenzará a crecer pero en altura para concentrar a la población, por lo que es necesario tener dictámenes de riesgo en este sentido. (CQ principal)  
PA: SE PELEAN SRJ 17 PANDILLAS Por Jaquelin Hernández Reconoció el secretario de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, Héctor Benítez López, que existen hasta 17 pandillas en la delegación Santa Rosa Jáuregui, las cuales disputan el territorio de las comunidades y la mayoría causan hechos violentos. Sostuvo que la corporación logró erradicar ciertos grupos a través de programas de prevención del delito y los Cipres, sin embargo, ante la descomposición del tejido social y el crecimiento poblacional, se ha vuelto “complicado” eliminar estas bandas. Lamentó que estos grupos, denominados pandilleros, estén integrados por menores cuyas edades van de los 8 años a los 18 años, quienes lamentablemente a muy temprana edad ingresan al mundo de las adicciones. Sostuvo que estas pandillas se componen hasta por 30 niños y jóvenes, quienes salen por las noches a cometer actos que van en contra de la ley, o bien afectan la paz de los habitantes de la delegación. En este sentido, el secretario de Seguridad explicó que los principales hechos que se presentan son riñas, en las cuales se utilizan diferentes armas, tanto blancas como de fuego. (PA principal)  
EUQ: MURGUÍA: PAN PROPONE FISCALÍA PARA AYOTZINAPA POR LENIN ROBLEDO La diputada federal Guadalupe Murguía, presidenta de la Comisión para darle seguimiento al caso Ayotzinapa, aclaró que la Cámara de Senadores no pretende crear un grupo paralelo sino que la propuesta es que la Procuraduría General de la República (PGR) establezca una fiscalía especial. “Los senadores no pretenden crear una comisión, son plenamente conscientes que el Congreso y la Cámara de Diputados ya tienen una comisión especial para este asunto, y de hecho hay disposición de ellos de coadyuvar y de trabajar en la implementación de todos los trabajos de la comisión de la Cámara de Diputados”. Recordó que la semana pasada, varios grupos parlamentarios de la Cámara de Senadores, encabezados por el PAN, quisieron abrir un debate en torno a Ayotzinapa; sin embargo, “los senadores del PRI y sus aliados se negaron a abrir un punto de acuerdo al respecto, lo que provocó incluso que la senadora de Morena, Layda Sansores, irrumpiera en la tribuna solicitando el debate, cosa que no logró”. (EUQ principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
CONOCERÁN HOY LOS PENDIENTES QUE LES DEJÓ LA LVII LEGISLATURA Por Montserrat Márquez Será este lunes cuando la Mesa Directiva de la LVIII legislatura conozca los asuntos pendientes que dejó el Congreso anterior para ser aprobados en pleno, entre ellos, las cuentas públicas del primer semestre de 2014 de los municipios, aseguró Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva. Agregó que este lunes tendrán reunión con el contralor de la Legislatura, él y Luis Bernardo Nava, quien concluyó como presidente de la Mesa Directiva de la LVII legislatura, para llevar a cabo el proceso de entrega recepción, ya que, aseveró, es necesario que primero conozcan la parte administrativa para después retomar los asuntos pendientes. “El día sábado nos abocamos a dar inicio con la instalación, previamente hubo junta preparatoria en términos de lo que la Ley Orgánica establece; estaremos con el contralor haciendo el ejercicio de entrega-recepción con la presidencia de la anterior legislatura y la actual, vamos en la parte administrativa, después vamos a retomar con asuntos legislativos los asuntos pendientes, entre ellos sí está el tema de las cuentas públicas y dar desahogo a lo que por ley requiere ser aprobado”, recalcó. (AM, 8)  
DESEA ROBERTO CABRERA PRESIDIR COMISIÓN DE SEGURIDAD Por Rossy Martínez/Corresponsal SAN JUAN DEL RÍO.- El diputado Roberto Cabrera Valencia señaló que continúa en la postura de querer presidir la Comisión de Seguridad dentro del Pleno, dijo que aunque hubiera preferido la Comisión de Hacienda, mucho hay que hacer por la seguridad pública. Comentó que dentro de los grupos y fracciones puede existir el interés de presidir la misma Comisión, sin embargo, se encuentran en mesa de trabajo para asignar las comisiones: “Es un tema toral para el estado, y el grupo ha tenido la confianza de que sea yo quien tenga que participar en la Comisión de Seguridad Pública, resolvieron que sea yo quien tenga el perfil para presidirla y así lo haré”. Cabrera Valencia mencionó que se avecinan reformas en materia de seguridad para el estado, “hay que esperar un trabajo muy importante que seguramente se va a realizar en la principal magistratura del estado en términos del Poder Ejecutivo, en este caso en la gubernatura encabezada por Pancho Domínguez, estoy seguro que tiene iniciativas de ley”. Agregó que con las iniciativas venideras se podrán alinear las áreas de seguridad pública, la administración de Procuración y Justicia, así como la de Prevención del Delito, “aunado a esto, estaremos empatando las propuestas que se vayan acumulando para trabajar en coordinación con los legisladores y el Ejecutivo”, sostuvo. (PA web)  
DIPUTADOS DEBERÁN ATENDER RECLAMOS CIUDADANOS: PRD Por Zulema López El Congreso tendrá la obligación de responder a todas esas exigencias ciudadanas que sus 25 integrantes recibieron durante el periodo de campaña, advirtió el diputado local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, quien en entrevista también fijó la postura de su partido para participar en las elecciones extraordinarias de Huimilpan. Afirmó que atender los temas sociales, así como de planeación urbana, social y en materia de derechos humanos, será prioridad del Partido de la Revolución  Democrática pero que también deben serlo para el resto de las fracciones y grupos parlamentarios, porque, en caso contrario, la población se los demandará. (DQ , 8)     
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PODER EJECUTIVO 
 
TRABAJARÁ HASTA EL ÚLTIMO DÍA JLP Por Jorge Vargas Sánchez De los tres últimos días de su Gobierno, dos los emplearía el gobernador, Jorge López Portillo, en la entrega de varias obras, entre las cuales están algunas en materia de justicia que el mismo mandatario estatal anunció el jueves pasado. Inclusive, López Portillo iría a la cabecera municipal de Jalpan a entregar un Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, de acuerdo con la información disponible, de la que se desprende que hoy y mañana serán días muy ajetreados, pues el miércoles el gobernador terminará de afinar los detalles del relevo. El día 27 del mes pasado López Portillo tomó posesión del cargo, pues le dieron licencia para separarse de la gubernatura al ahora secretario de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa. Desde su asunción a la titularidad del Poder Ejecutivo, López Portillo se ha mantenido muy activo, y las últimas horas de su mandato de 33 días no serán la excepción, según lo comentó hacia mediados de la semana pasada en un acto al que asistió en la cabecera municipal de San Juan del Río, donde dijo que los funcionarios salientes “trabajaremos hasta el último minuto” de su responsabilidad, que termina precisamente la noche de este miércoles. El relevo en el Poder Ejecutivo está programado en el marco de una Sesión Solemne del Congreso del Estado, a las 9:00 de la mañana de este jueves en el Teatro de la República, en el que Jorge López Portillo Tostado le entregará la estafeta del Gobierno Estatal a Francisco Domínguez Servién. (PA web)  
NO HAY CRIMEN ORGANIZADO: JLP Por Mario León Leyva Este jueves Francisco Domínguez Servién recibirá un estado en tranquilidad y en paz, sostiene el gobernador Jorge López Portillo, siendo el segundo más seguro del país, ejemplo a nivel nacional, con un promedio de crecimiento económico de 6.2 por ciento y sin rastros -insiste- de que aquí opere el crimen organizado. "Son casos particulares, no forman parte del crimen organizado", dice sobre los recientes casos de violencia, pues "si revisamos caso por caso son circunstancias de violencia que se dan al interior de una habitación" y agrega que "ni Policía Federal ni el Ejército ni PGR están alarmados". COMILLAS Ni Policía Federal ni el Ejército Mexicano ni PGR están alarmados, son condiciones del fuero común, se atienden como debe ser. Jorge López Portillo Tostado Gobernador de Querétaro Hay condiciones para que los programas del nuevo gobernador tengan una pista de despegue importante, responde a Domínguez sobre su exigencia de que no se le dejen problemas, pero también señala que el reclamo es atendido con trabajo de la comisión de entrega-recepción. (DQ, 1)  
SE REÚNE DOMÍNGUEZ CON MANDOS MILITARES Por Jorge Vargas Sánchez Para analizar el asunto de la seguridad pública en Querétaro, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, y el jefe de la XVII Zona Militar, Gemeral Francisco Aguilar Hernández, tuvieron una reunión de trabajo con el Comandante de la XII Región Militar, General Pedro Felipe Gurrola Ramírez, en la que el mandatario electo se refirió a la importancia de recuperar la seguridad de los ciudadanos, devolverles la tranquilidad, así como la confianza en las autoridades responsables de cuidar a su familia y patrimonio. “La seguridad es una política de estado permanente y demanda el compromiso de los tres órdenes de Gobierno y de la sociedad en su conjunto”, dijo Domínguez Servién, según un comunicado. Al General Aguilar Hernández el próximo gobernante le manifestó que a partir del jueves el Gobierno del Estado asumirá con firmeza la responsabilidad de garantizar y construir el orden público, entendido como paz social y tranquilidad. Esto debe ser en todos los ámbitos de la convivencia social y privada, dijo el gobernador electo. “Trabajaremos sin descanso para que imperen la ley y la justicia pronta 
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y expedita”. Esto será posible, explicó, con una aplicación humana de la ley tanto para las víctimas como para los acusados, protegiendo y promoviendo los derechos fundamentales de cada ciudadano. (PA web)  
FRANCISCO DOMÍNGUEZ VISITA LA 17ª ZONA MILITAR Por Redacción El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, efectuó una visita a las instalaciones de la 17ª Zona Militar, en donde se reunió con el comandante Francisco Aguilar Hernández. A unos días de que rinda protesta como mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién abordó temas como la seguridad y la paz social, que necesitan las familias de la entidad. “La seguridad es una política de estado permanente y demanda el compromiso de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad en su conjunto”, enfatizó el mandatario estatal electo. Durante su encuentro con el general Aguilar Hernández, expresó que la próxima administración asumirá la responsabilidad de garantizar y construir el orden público en Querétaro. (AM, 6)  
DESPLEGADO A LA OPINIÓN PÚBLICA: “Los trabajadores de confianza de la USEBEQ en el estado de Querétaro, utilizamos este medio para manifestar y hacer extensiva a la comunidad, nuestra inconformidad con las autoridades a cargo de Gobierno del Estado de Querétaro, Secretaría de Educación del Estado de Querétaro y la propia USEBEQ, con fecha de 17 de agosto del año en curso se presentaron oficios”. (N 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE INFLÓ PRECIO DE CAMIONETA BLINDADA Por Jaquelin Hernández Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal Electo aseguró que la camioneta blindada que adquirió el municipio de Querétaro costo más de un millón de pesos que su precio normal, reiteró que se investigará a fondo y se aplicarán acciones legales y penales a quien resulte responsable. Asimismo, sostuvo que la camioneta se venderá y los recursos serán utilizados para fines a favor de la ciudadanía. (PA web)  
TOMA DE PROTESTA SERÁ AUSTERA: MAV Por Jaquelin Hernández En rueda de prensa Marcos Aguilar Vega sostuvo que tendrá una toma de protesta austera, por lo que suspenderá el acto suntuoso, este evento se realizará en el Jardín Guerrero, porque buscará economizar. Adelantó que como invitado especial estará Ricardo Anaya Cortés y el gobernador electo Francisco Domínguez. Asimismo, puntualizó que mañana dará a conocer el nombre de los integrantes de su gabinete. (PA web)  
MODERNIZARÁN POLI DE EL MARQUÉS Por Alejandrina López Mario Calzada, presidente municipal electo de El Marqués, informó que entre las primeras acciones para su administración en el tema de seguridad, el cual considera prioritario, se trabajará en la modernización del cuerpo policiaco a través de capacitación especializada y la construcción de un centro de videovigilancia. “Llevar tecnología, un centro de videovigilancia con cámaras en los cruces principales y en zonas estratégicas, tener una Policía más comprometida, confiable, llevar más capacitación, entonces ahí hay una área importante de acción inmediata y que serán una prioridad también”, comentó. Aseguró que la seguridad deberá ser abordada como un tema metropolitano, ya que el municipio de El Marqués forma parte de la zona conurbana de la entidad, por lo que buscará reunirse con los alcaldes electos de las demarcaciones circunvecinas, como Querétaro, Huimilpan y Colón. 
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Mario Calzada comentó que en los temas que se abordarán a través del Instituto Metropolitano deberán ser considerados los alcaldes de los municipios de Colón, Pedro Escobedo y Huimilpan, ya que en su territorio hay zonas estratégicas para el desarrollo del estado, puesto que en el caso de Colón se encuentra el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), en Pedro Escobedo el tramo de la Autopista 57 y en Huimilpan la frontera con el estado de Guanajuato y Michoacán. (PA web)  
AFIRMA QUE PADRE DEL EDIL ELECTO DE COLÓN LO GOLPEÓ Por Valentín Ruíz / Voz Imparcial  Propinó el padre de José Alejandro Ochoa Valencia, presidente municipal electo de Colón, fuerte golpiza a joven que le demanda el pago de 5 millones de pesos al edil, pero salió su padre en su defensa, quien perdió los estribos y quiso arreglar las cosas con sus propios puños. Fue a las afueras de su propio domicilio, ubicado en la comunidad San Francisco, donde se encontraba José Adrián Ramírez Camacho acompañado de su esposa, hasta donde llegó el señor Martín Ochoa -padre del alcalde electo-, y sin mediar palabra alguna empezó a golpear a Ramírez Camacho, la esposa de este, quien apenas hace ocho días dio a luz a un bebé, entró en crisis nerviosa al ver que su marido era violentado. Ante los lamentables sucesos, colonenses muy molestos y ofendidos por la forma tan cobarde como el señor Martín Ochoa llegó al domicilio de José Adrián para golpearlo de manera artera, refieren que también lo amenazó, diciéndole: “Si no retiras tus pinches demanditas, te va a pesar”. Y es que los hechos se desprenden en razón de que el edil electo Alejandro Ochoa Valencia era amigo del hoy agredido y le adeuda una suma cercana a los 5 millones de pesos a José Adrián, por lo que le está demandando el pago a Ochoa Valencia. El ofendido tiene en su poder pagarés firmados y una demanda por la vía legal. El agraviado refiere a este medio que “heredé varias parcelas cercanas a las galeras y Ochoa me ayudó a venderlas, de ahí fue cuando le presté el dinero y ahora se niega a pagarme, me firmó unos pagarés, el monto es cercano a los 5 millones de pesos”, manifiesta José Adrián, quien agrega que hay tres pagarés firmados por Alejandro Ochoa, uno de 495 mil pesos, otro de un millón 500 mil y un tercero de 2 millones y medio. La víctima se encontraba ante el Ministerio Público para hacer la denuncia por lesiones en contra de Martín Ochoa, pero el hecho ha consternado a varios ciudadanos, quienes exigen justicia mostrando su más enérgica protesta al tiempo que solicitan: “Basta de autoritarismo y violencia por parte de los Ochoa, qué nos espera”, señalan agraviados. (PA web) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
TRANSPARENCIA E IMPARCIALIDAD, EL RETO Por Lenin Robledo Fabiola Mondragón Yáñez, la recién designada magistrada Propietaria del Tribunal de lo Contencioso Administrativo por la anterior legislatura local el pasado viernes, aseguró que uno de sus objetivos a partir del próximo 23 de octubre será desempeñar la justicia administrativa en el estado de Querétaro de una manera transparente e imparcial. La gestión de Eugenio Castellanos Malo, actual magistrado del Tribunal de los Contencioso Administrativo terminará su periodo constitucional a cargo de este órgano el próximo 22 de octubre, por lo que a partir de esta semana iniciarán los trabajos de entrega recepción. “Yo acabo de ser nombrada y tengo hasta el 23 de octubre para empaparnos del proceso de entrega recepción. Uno de mis retos será desempeñar la justicia administrativa en el estado con mayor transparencia e imparcialidad, como dicen en derecho, dar a cada quien lo suyo, dar a cada quien lo que le corresponde y juzgar conforme a derecho”, apuntó. (EUQ 3)    
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NIEGA LA CANACO IMPACTO POR AUMENTO EN EL SALARIO Por Alan Contreras No prevé que se presente un impacto negativo en el sector comercio de los negocios que agremia cuando se realice el aumento al salario mínimo, en octubre próximo, ya que donde podría haber un impacto es en la industria, refirió Manuel Ruiz, presidente de la Cámara Nacional del Comercio, Servicios y Turismo de Querétaro (Canaco). Dijo que el impacto se daría en la industria, ya que esta sí paga el salario mínimo, mientras que los comercios pagan lo superior al mismo, toda vez que la visión de estos es considerar a los trabajadores como parte de la familia. “Los comerciantes pagamos más que el mínimo, no estamos tasados por el mínimo”, indicó. Puso como ejemplo que lo mínimo que paga un comercio a la semana va de los mil a los mil 200 pesos. Ruiz agregó que pagarles bien a los trabajadores permite que haya menos rotación de personal y en consecuencia lealtad con la compañía. Desde su punto de vista, el salario mínimo no debe considerarse para tasar los sueldos mensuales de los trabajadores. (PA web)  
RESISTENCIA DE LA IP ANTE EL NUEVO SALARIO MÍNIMO Por Alan Contreras Existe resistencia por parte del sector empresarial con el incremento al salario mínimo que surtirá efecto en octubre debido a la generación de un salario mínimo único a nivel nacional, manifestó el secretario del Trabajo en el estado de Querétaro, Israel Carboney Morales. Sin embargo, indicó que dicha medida se verá reflejada en el sueldo de los trabajadores que hacen revisiones salariales hasta el próximo año. Expresó que la homologación pretende evitar que el salario mínimo se convierta en una medida o tabulador para aplicar sanciones de diferentes tipos, y que la visión es apostarle a la productividad de los trabajadores ofreciéndoles mejor bienestar. “Aquí, más que nada, definitivamente ha habido una resistencia todavía por parte de los empresarios queretanos a la cuestión del salario mínimo, aquí ya pasaron las revisiones, esto impactaría en el 2016”, indicó. Carboney Morales también refirió que se le apuesta a la productividad y a que el trabajador aspire a un mejor salario, pues tiene que ser más productivo y estar más capacitado. (PA web) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO Mor Morales Obregón Las mujeres del Tribunal Superior de Justicia son las que buscan presidirlo. Esta semana se supo que Celia Maya y Consuelo Rosillo están más que enlistadas, pero no están solas pues en la competencia ya entró Basilisa Balderas. La magistrada quiere repetir y se dice que hace alarde de sus contactos en el PRI, por su compadre Jaime Escobedo, y en el PAN porque cuenta con el apoyo de Alfredo Botello. Basilisa Balderas guardó silencio, seguramente para que no se le "cebe", pero también porque se ha visto envuelta en algunos escándalos. Sólo hay que recordar cuando ayudó a su exesposo Marco Antonio Ugalde a jubilarse con una nada despreciable cantidad. Otra raya al tigre fue haber protagonizado el litigio de despojo con su propia familia o incluso el hecho de que influyera para desaparecer su demanda de divorcio. Caras vemos... EL GABINETE QUE SE VA Este miércoles concluye un ciclo de gobierno estatal en el que se registraron más de 20 cambios en puestos estratégicos del gabinete, tras movimientos varios que incluyeron al propio gobernador. Los principales fueron en puestos clave, desde el programa insignia, Soluciones, cuyos titulares fueron "de Guatemala a Guatepeor", comenzando por Juan José Ruiz Rodríguez, Estuardo Llamas y Fausto Foyo Retana. Los dos primeros abandonaron el cargo para competir por diputaciones federal y estatal respectivamente....y las perdieron. Jorge García Quiroz, Roberto Loyola Vera, Jorge López Portillo Tostado y Juan Carlos Espinoza Larracoechea se estrenaron como secretarios de Gobierno. El primero la dejó para ser presidente municipal en la capital y el segundo para ser gobernador 
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sustituto. Tres secretarios de Desarrollo Sustentable también aparecieron en el sexenio: Tonatiuh Salinas, sin duda el mayor fracaso y que contribuyó a la debacle del PRI cuando fue su dirigente aunque fue Mauricio Ortiz quien cargó con el "milagrito", Gregorio Peláez y Marcelo López Sánchez, único sobreviviente del sexenio panista anterior, así como tres secretarios del Trabajo: Juan Gorráez Enrile, Tonatiuh Salinas e Israel Carboney Morales.  En obras públicas, ocuparon la cartera Sergio Chufani Abarca y José Pío X Salgado Tovar. Quienes no sobrevivieron al sexenio fueron el titular de la Comisión Estatal de Aguas, Sergio Loustaunau Velarde, la de Contraloría, Clarisa Torres Méndez, y la secretaria pionera de la Juventud, Andrea Spínolo Prieto. Pero los que llegaron para quedarse en esos movimientos fueron Germán Giordano Bonilla en Finanzas, Julio César Pérez Rangel en Oficialía Mayor tras la salida de Manuel Pozo Cabrera, quien se fue a Sedesol y luego a quedar hecho pedazos en la contienda electoral el pasado 7 de junio ante Marcos Aguilar. Andrés Burkle Johnsson dejó la secretaría particular a Carlos Hale Palacios y muy temprano en el sexenio Rubén Díaz Infante la Coordinación de Comunicación Social a a Abel Magaña Alvarez. PARA RIPLEY Así es el caso del tristemente célebre secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, quien contra todos los pronósticos y como pateando un botecito ahí se mantuvo, sin pena ni gloria pero ahí está, y también el del casi jubilado a sus apenas 44 años Jaime Escobedo Rodríguez como coordinador en la Usebeq. No dieron una. CARRERA DE FONDO De principio a fin del sexenio se mantuvieron, con los altibajos propios del desempeño gubernamental y de la "grilla", Mauricio Salmón Franz en Turismo, Jaime Escobedo en Usebeq, Laura Corvera en el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Mario César García Feregrino en la secretaría de Salud, "El Capi", Adolfo Vega Montoto en la secretaría de Seguridad Ciudadana, Arsenio Durán Becerra en la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGEJ) y Manuel Valdés en la secretaría de Desarrollo Agropecuario. ¡ABUSADOS! Hablando de finales, algún funcionario saliente quiso pasarse de vivo y con sus acciones provocó la alarma del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes de los Estados, cuya dirigencia difundió una circular alertando sobre jefes que han querido obligar al personal a renunciar a sus empleos con motivo del fin de la administración estatal. El sindicato llama a denunciar a todo aquel ejerza este tipo de presiones, porque son ilegales, y les recuerda que los empleos de base no están sujetos al cambio de gobernador. CACHIRULES Muy calladitos en los últimos días de la administración, el coordinador de la USEBEQ y el secretario de Desarrollo Urbano y Obras, Jaime Escobedo y Pío X Salgado, respectivamente, solicitaron ante el Congreso recibir de por vida sus ingresos mensuales aproximados de 80 mil y 103 mil pesos mensuales. Los angelitos decían estar muy ocupados en el proceso de entrega recepción, mientras que en silencio esperaban esa jugosa jubilación en la que, claro, no podían incluir sus aguinaldos de 70 días, la prima vacacional de 70 por ciento o los 20 días de vacaciones. Debido a que la solicitud la ingresaron fuera de tiempo, serán los integrantes de la LVIII Legislatura a quienes les corresponderá decidir el futuro de los más de 15 funcionarios que, en funciones, solicitaron su jubilación. ¡CHANFLE! Inició la semana con la sorpresa de que Luis Cevallos, alcalde sustituto de Querétaro, renunciaba al cargo por motivos (él sí) de salud, pues tuvo que ser operado de urgencia, quedando en el cargo y por sólo 8 días el regidor Rafael Rodríguez Tolentino, quien desde febrero se le quemaban las alas y no quiso desaprovechar la portunidad, peeerooo... Menos de 24 horas de los 8 días que durará su alcaldía le alcanzaron para generar un problema serio con el presidente municipal electo, Marcos Aguilar, a quien le atribuyó haber solicitado la camioneta blindada que compró su administración, además de anunciar que "siempre sí" liquidaría a todos los secretarios del gabinete municipal. La versión ¡obvio! desató una fiera reacción de Aguilar Vega, el demandante más rápido de la comarca, y de inmediato le pusieron su denuncia a Tolentino, declaraciones y desplegado incluidos, debido a sus "ocurrencias". Y es que el viernes el alcalde efímero fue desmentido y silenciado por su propio gabinete, aclarando que Tolentino habló sobre la camioneta sin tener información (¡y eso que es el alcalde!) y que las liquidaciones anunciadas tampoco serían pagadas, tal como se prometió en campañas. O sea que nada era cierto, excepto que la camioneta ahí está, blindada y muy bonita, pero quién sabe si Marcos Aguilar llegue a usarla. LEYVA REELEGIDA Con todo y abusos, artimañas y amenazas, la secretaria del Sindicato de Trabajadores y 
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Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Laura Leyva Saavedra, se reeligió por 3 años más al frente de la organización, al igual que todo el séquito que la acompañó en la anterior gestión (excepto en la SecretarÍa del Trabajo, donde eligieron a Juan Carlos Dorantes, único aspirante, quien tuvo menos de la mitad de los votos de los asistentes a la asamblea). Laura Leyva preparó su reelección desde el año pasado, primero alargó su periodo por un año más (las dirigencias eran de dos) y en una asamblea puso los candados necesarios para no permitir la llegada de nadie más a la Secretaría General, poniendo como principal requisito que los aspirantes cubrieran el 80 por ciento de las asistencias. Pero lejos de los requisitos y por si algún valiente podría cumplirlos, convocó a elecciones cuatro días antes de los registros (en el "puente" del 15 de septiembre) cuando los estatutos marcan que debe publicarse 30 días antes de la elección, que fue este sábado 26 de septiembre. A más de alguno no le dio tiempo de registrarse y a quienes lo hicieron, les fue negada la candidatura, curiosamente, gente que no comulga con el comité sindical. Y es que, aseguran los trabajadores, la de Leyva, ha sido una gestión de "si no estás conmigo, estás en mi contra" y de inmediato echa a andar planes para hacerles la vida imposible a quienes se inconforman, al grado de expulsarlos de la organización. Estuvo acusada de vender plazas hace 11 años, cuando ocupó la secretaría del Trabajo en un comité, con lo que se ganó una sanción administrativa; sin embargo, los trabajadores en su momento la dejaron pasar y llegó muy lejos... se rumora que con los consejos y auxilio del exrector de la UAQ y suspirante a secretario de Educación, Raúl Iturralde Olvera. Con la reelección de Leyva vuelve la incertidumbre a la UAQ, donde ha emplazado a huelga 5 veces en el último año. ¡AY, ABELARDO! Con más pena que gloria, así fue el paso del hasta ahora director del Servicio Estatal de Empleo, Abelardo Ledesma, y es que se la pasó más preocupado por su porvenir político que por su trabajo. Ya lo dijo el equipo de transición del nuevo gobierno estatal que habrá que trabajar a fondo en dicha dirección y es que las metas de los diferentes programas y el manejo de los presupuestos están muy lejos de atender las necesidades de los buscadores de empleo. Con Abelardo el Sistema Nacional de Empleo ha perdido presencia y la confianza de los usuarios. DE FERIA Que las cosas se acomodan para que Alejandro Ugalde Tinoco, presidente de la Asociación de Porcicultores, llegue a dirigir la Unión Ganadera Regional (UGR) que encabeza actualmente Miguel Osores, quien -aseguran- renunciará al cargo por motivos muy relacionados con haber prestado las instalaciones de la Feria para el arranque de campaña del priísta Roberto Loyola Vera. Oficialmente las elecciones son hasta el año que entra, pero se rumora que Osores entregará antes el mando para no afectar la organización de la feria que este año tendría un apoyo especial del gobernador Francisco Domínguez. FOA REAPARECE Cordial fue el trato del político queretano Fernando Ortiz Arana -invitado especial de su hijo Mauricio Ortiz Proal- en su reaparición en el Teatro de la República. Se detuvo para comentar que respeta el nuevo gobierno que quieren los habitantes de su terruño. Aunque el PRI sólo cuenta con ocho curules en el Poder Legislativo, dijo que es plural para garantizar el equilibrio. Reiteró que no regresará a la cancha política, aunque el Revolucionario Institucional deberá reforzarse y revitalizarse, acercarse a las causas de los ciudadanos, además de recuperar la confianza sobre todo en el caso de Querétaro... Del 2018 de plano evitó hablar, dijo: "no haré comentarios políticos". Ya no entendimos. Pero debemos reconocer que tiene razón al decir que la tarea del PRI local será recobrar la confianza, pues podría pasar muuucho tiempo en la congeladora de la oposición. AMIGUIS El perredista Adolfo Camacho y el priísta Mauricio Ortiz Proal se mostraron muy platicadores al término de la toma de protesta de los nuevos diputados locales. Ambos se saludaron muy amables y platicaron un buen rato, para terminar con un fraternal abrazo, lo que no pasó con el bien comidito diputado del PRD Carlos Lázaro Sánchez. CHARROS, CHARROS, CHARROS... Rencillas que tienen su origen en la guerra sucia preelectoral pudieran comenzarse a pagar durante el Congreso Nacional Charro 2015 que se realizará en el Lienzo "El Pitayo" y no en el que mandó construir Roberto Loyola cuando era alcalde y que por cierto ni se ha terminado. Resulta que en la organización del evento parece existir un fuerte desfalco y muchos maltratos hacia algunos grupos muy queridos y poderosos de la familia charra que, obvio, tendrán que pagarse. Hay quienes ya nomás esperan el reatazo. ¡AGUAS! Estamos a muy pocos días de que las alcantarillas comiencen a escupir sus excesos: en los 
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cambios de administraciones municipales todavía hay varios que no conocen con exactitud la deuda que recibirán. Ezequiel Montes y Jalpan de Serra, como ejemplo, saben que enfrentarán problemas pero no saben a detalle los montos que deben pagar por diferentes conceptos. (DQ, 1)  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Hugo Gutiérrez Vega, el único queretano nacido en Guadalajara, reposará para siempre aquí, la tierra de sus amores y desamores. Así lo anunció su esposa Lucinda Ruiz Posada, a quien el poeta no contradecía en vida y menos ahora. Un día de estos llegará a Santo Domingo. Y ahora sí se quedará. Rector de la UAQ en uno de los lapsos más breves (1967-68) es junto con el fundador Fernando Díaz y el refundador José Guadalupe Ramírez Álvarez, uno de los más recordados, por haber encabezado el movimiento cultural más revolucionario del siglo pasado en nuestra entidad. Grandes y muchas fueron las batallas encabezadas por el autor de “Bazar de Asombros” y “Las peregrinaciones del deseo” en su larga carrera académica, periodística y diplomática, en la que se desempeñó como consejero cultural en Roma, Londres, Madrid y Washington; embajador en Grecia; concurrente en Líbano, Chipre, Rumania y Moldova, realizó trabajos especiales para la UNESCO en Irán y la Unión Soviética y fue cónsul general de México en Río de Janeiro, Brasil, y en San Juan, Puerto Rico. Aquí, sin embargo, el ganador del premio Xavier Villaurrutia 2002, será recordado como fundador de la Facultad de Psicología y el Instituto de Idiomas, además de la recuperación del anexo de Santiago, en el episodio conocido como La toma del Patio Barroco, el 29 de septiembre de 1966. En su rectorado se creó el escudo de la UAQ, con el jugador de pelota, la rosa de los vientos y el lema “Educo en la verdad y en el honor”, del maestro Vasconcelos, al igual que el grupo teatral Los Cómicos de la Legua. En su libro “Antología con dudas”, publicado en 2007, que él llama su testamento, se autodiagnosticó en “Por favor su currículum”: “(…) no le tengo pavor a lo imprevisto,/ pero me gustaría que no pasara;/ mi sentido común es estrambótico;/ sin proyectos me enfrento/ a la mañana;/ me enferman los enfermos/ de importancia,/ me asustan los que esgrimen/ sus certezas;/ me gustan los que dudan,/ los pasos vacilantes/ me enternecen/ y me dan miedo/ los que pisan firme/ (el if de Kipling/ me provoca vómitos) (…)”. A principios de este siglo, Hugo Gutiérrez Vega recibió el Doctorado Honoris Causa por nuestra Universidad en el Teatro de la República y fue entonces cuando dijo que eran premios Pre-Gayosso. De allá para acá obtuvo la Medalla de Oro por el Instituto Nacional de Bellas Artes, el Premio Nacional de Periodismo “Carlos Septién García” y el Premio Nacional de Ciencias y Artes en el área de Lingüística y Literatura, también fue recibido como miembro de número de la Academia de la Lengua. Por cierto, aunque la mayor parte de sus biografías lo consignan como abogado por la UNAM, lo cierto es que concluyó sus estudios en la UAQ. Y si no que le pregunten a su esposa, la queretana Lucinda Ruiz Posada o a sus múltiples y viejos amigos, más amigos que viejos, como Francisco Perusquía, Augusto Isla o Paco Rabell, compañeros de afanes y vagancias. Hugo Gutiérrez Vega, brillante, ingenioso y provocador. Como en aquella entrevista concedida a mi entrañable amigo Ezequiel Martínez Ángeles en los agitados años del Gobierno de Rafael Camacho Guzmán. Recién se había inaugurado el monumento a Conín, en la Cuesta China y anunciado el viaje del mandatario estatal a Tanzania, para conocer un parque ecológico “de aves canoras, no depredadoras”. De ambas cosas se burló Hugo. De la estatua dijo que era de Conan, El Bárbaro, porque Conín fue un comerciante de Tepeji del Río, no guerrero. Y de la gira a África comentó que era para buscar las raíces de Camacho Guzmán, igual que el Presidente José López Portillo había encontrado las suyas en Caparroso, España. Así era Hugo, fallecido la noche del viernes pasado, a los 81 años, en la Ciudad de México. Ya no esperará premios pre-Gayosso. Ahí, en una de las funerarias de ese nombre, fue velado. De aquí para adelante ha entrado a donde no quería, la posteridad. Y nunca más podrá escapar de Querétaro. Ni de nosotros. -OÍDO EN EL 1810- Tribuna. Aquél semanario histórico dirigido por el respetado periodista don Jesús de la Isla no entendió los cambios introducidos por Hugo Gutiérrez Vega a la UAQ. “Mientras el rector enseña herejías, su esposa enseña las piernas”, publicó. Otro Querétaro. -
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¡PREEEPAREN!- Personajazo. Ave de tempestades, el 27 de septiembre de 1998, murió el exgobernador Rafael Camacho Guzmán, del que ya hablábamos antes y hablaremos siempre. Autor del Estadio Corregidora y del Auditorio Josefa, nuestro personaje llena solito uno de los más ricos anecdotarios de Querétaro. Como cuando corrió a los diputados federales y a los delegados, porque aquí el único que hacía política era él. Tan sin límites que se enfrentó al presidente Miguel de la Madrid, diciendo que no era amigo de los trabajadores y por poco y le cuesta la gubernatura. Ya no hay de esos. -¡AAAPUNTEN!- Cámara. Grandes ausencias en la instalación de la LVIII Legislatura, presidida por Roberto Cabrera Valencia, el sábado. Estuvieron sí el magistrado presidente Carlos Septién Olivares y el comandante de la XVII Zona Militar, general Francisco Aguilar Hernández, pero… Faltaron el gobernador electo Francisco Domínguez y el sustituto, además del futuro edil capitalino Marcos Aguilar Vega. De los exgobernadores el único presente fue Ignacio Loyola Vera, más los diputados federales Guadalupe Murguía, Braulio Guerra, Gerardo Cuanalo y Hugo Cabrera. Los demás se perdieron la recitada del panista Eric Salas a versos de Gutiérrez Vega y la arenga de Herlinda Vázquez, de Morena, con la consigna de “vivos se los llevaron, vivos los queremos”. Somos nada. -¡FUEGO!- Confirmado. Hace más de tres meses, el 15 de junio, le adelanté los nombres de los principales miembros del próximo gabinete. Le dije: “Declarado ayer gobernador electo, Francisco Domínguez Servién ha iniciado el análisis de los integrantes de su gabinete, en donde Juan Martín Granados Torres podría figurar como secretario de Gobierno y no como procurador de Justicia, cargo destinado para su hermano Juan Marcos Granados Torres, según fuentes regularmente bien informadas”. A partir de esa publicación se produjeron diversos desmentidos y fuegos distractores. Que no. Que Luis Bernardo Nava para acá o Alfredo Botello para allá. Este armero, que no tiene bola de cristal, pero sí buenos contactos, puede confirmarles que los hermanos Juan Martín y Juan Marcos Granados serán secretario de Gobierno y procurador de Justicia. Tengo miedo. (PA 1) 
 
BAJO RESERVA 
VACÍO DE PODER. Nos comentan que el viernes por la noche se llevó a cabo en el exclusivo complejo residencial de El Campanario una tumultuosa fiesta en donde acudieron, nos aseguran, cerca de mil jóvenes. Dicen que la fiesta fue organizada por tres chavos de diferentes universidades y que se dieron el lujo de cobrar. Y la pregunta que le hacemos a la autoridad: ¿ya se permite hacer fiestas privadas con autorización y sin autorización del municipio para que haya cover? ¿Dónde está la autoridad regulando este tipo de eventos? Nos dicen que los vecinos del Campanario que regresaban a sus casas después de cenar o pasar lindas veladas en diferentes centros nocturnos tuvieron que padecer hasta una hora para entrar a su fraccionamiento porque los invitados a la fiesta y quienes los iban a recoger colapsaron los principales accesos del fraccionamiento. UN QUERETANO EN EL CEN 
DEL PAN. Ricardo Anaya no llegó solo a la dirigencia nacional del PAN; y es que poco se sabe que uno de los personajes más cercanos y de mayor confianza del Chico Maravilla es quien trabajara como secretario de Seguridad Ciudadana del estado de Querétaro en la administración de Francisco Garrido Patrón; nos referimos a Edgar Mohar Kuri. Después de haber estado al frente de la seguridad de la entidad, Mohar Kuri viajó a Canadá por algunos años para después integrarse en trabajos de asesoría a organismos no gubernamentales, y dicen que fue ahí donde pudo hacer el enlace con Anaya. Pues el día de hoy Edgar tiene una posición estratégica y de suma confianza, nos comentan en el CEN del PAN, pues fue nombrado tesorero del partido político y mucho tendrá que ver con la cercanía y confianza que se ha ganado de Anaya. Un queretano más en el CEN del PAN. AGENDA LISTA. Semana importante la que inicia, ya que después de que los diputados de la LVIII Legislatura comenzaran sus funciones el pasado sábado, esta semana le toca el turno tanto al gobierno estatal como al municipal, incluyendo a Huimilpan, que a espera de lo que dicte el Tribunal de Monterrey, ya está todo listo para que el Concejo Municipal tome el poder el primer minuto del 1 de octubre. Por su parte, Pancho Domínguez ya anunció que su toma de protesta tendrá algunas novedades, como el recorrido a pie del Teatro de la República, después de tomar protesta como gobernador constitucional del estado de Querétaro, a Plaza de Armas, donde presentará a su gabinete en una 
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especie de verbena popular. Para los que gustan de la vida política, sin duda, será una semana de emociones. LA 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD. Por las múltiples denuncias sobre el pésimo estado en que se encuentra el transporte público en la zona metropolitana, tanto el gobernador y presidente municipal electos, Pancho Domínguez y Marcos Aguilar, respectivamente, han dejado en claro que el tema de la movilidad será uno de los primeros en abordarse. Incluso, ya existe la posibilidad de que adquiera el rango de secretaría. Nos dicen que Aguilar trae muy claro que los asuntos de tránsito y vialidad deben fortalecerse de manera independiente a la seguridad pública, pero no por ello distanciarse. Aquí lo sensato para la autoridad, cabe decirlo, es que buscarán la solución de una vez por todas para acabar con la anarquía de operadores que tratan mal al usuario, no respetan parada, les importa un comino la velocidad con la que tienen que circular y muchos temas que la sociedad espera se le dé un “golpe de timón”. (EUQ 2)  
CAMBIO DE GOBIERNO Por Guillermo Tamborrel El próximo jueves 1 de octubre las y los queretanos estrenaremos gobernador. Francisco Domínguez Servién habrá de rendir protesta como gobernador constitucional del estado de Querétaro. Desde mi perspectiva, Pancho, como lo conocemos prácticamente todos, enfrentará un reto enorme y complejo dadas las condiciones en las que recibirá el cargo. Primero, porque el ex gobernador José Calzada Rovirosa dejó “la vara alta” con diversas acciones, como el puente aéreo que realizó para traer a casa a los queretanos que se quedaron atrapados en las inundaciones de Acapulco en 2013; en cuanto a cercanía con la gente, con la instalación de pantallas gigantes durante los mundiales y ver los partidos en la plaza pública con sus gobernados; o correr el maratón. Asimismo durante su administración se alcanzaron algunos logros importantes como la instalación y operación de muchas empresas del sector aeronáutico. Aunque el padre del proyecto para convertir a Querétaro en un clúster aeronáutico es Nacho Loyola, Calzada tuvo el tino de impulsarlo. Durante la administración de Pepe Calzada, Querétaro vivió cambios muy importantes y positivos; entre ellos y sólo por mencionar algunos, ahora tenemos una verdadera equidad de género en el campo electoral; tenemos más universidades, y una de ellas, la Autónoma de Querétaro es mucho más proactiva; aunadas a más centros de investigación y desarrollo. Mención especial merece el crecimiento del sector turismo, el incremento de oferta hotelera y por tanto de la derrama económica es impresionante. Ah, y para muchos desde luego luce que ahora tenemos un equipo de futbol competitivo en primera división. Así pues los logros, pero sobre todo las deficiencias y los errores generaron en las y los queretanos una larga serie de justos reclamos que derivaron en altas expectativas. Algunas de ellas verdaderamente difíciles de satisfacer, cuando menos en el corto plazo. Por ejemplo: exigimos recuperar la paz y tranquilidad. Queremos volver a ser un estado seguro, exigimos que desaparezcan las balaceras y las ejecuciones, los cristalazos y los robos a casa habitación. Hoy Querétaro ya no es el estado seguro que se construyó desde la gestión de Enrique Burgos y que se consolidó durante los mandatos de Ignacio Loyola y Paco Garrido. Querétaro hoy ocupa el lugar 27 en la lista de entidades federativas más seguras después de llegar a ser el 3 en 2009. Hoy es más fácil ser víctima de un delito menor en la ciudad de Querétaro que en ciudades como Morelia. Hoy los queretanos también reclamamos transporte público eficiente y más económico, educación pública de mayor calidad (ocupábamos el 6° lugar a nivel nacional en 2009 y ahora estamos en el 28), más y mejores servicios de salud (las áreas de urgencia de IMSS o del Hospital General dejan mucho que desear) y la lista es larga... Personalmente espero y exijo que el gobierno de Pancho acabe con la miseria en la que todavía viven cerca de 100 mil queretanos y que poco a poco se abata la pobreza que envuelve a cerca de un millón de paisanos en el estado. El reto es mayúsculo y más si consideramos que el país entero atraviesa una serie de dificultades como no se había visto en mucho tiempo; Inseguridad, economía estancada, crisis del gobierno federal, etc. Así pues aunque las justas expectativas son altas y las circunstancias difíciles, estoy cierto que el gobierno que está por comenzar tendrá éxito si, y sólo si, cuenta con la 
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participación de todos. Sólo con el granito de arena que todos aportemos habremos de construir ese Querétaro justo, y sano en el que todos encontremos la oportunidad de desarrollarnos a plenitud. Ese Querétaro grande que merecemos y con el que soñamos. Fuente de los Deseos: Ojalá todos seamos parte activa y propositiva en esta etapa que está por comenzar. Ojalá las y los ciudadanos por fin nos asumamos como los patrones del país. (EUQ 11)  
INDEPENDENTISTAS AHOGADOS EN UN VASO DE AGUA Por Arturo Maximiliano García Una vez más las candidaturas independientes son el centro del debate nacional, tanto de analistas como de políticos, quienes están tratando de descifrar si éstas son buenas o malas para los fines de cualquier partido político en México: ganar elecciones. Los partidos políticos y los gobernantes que tienen en puerta elecciones en 2016 aún no alcanzan a digerir el golpe asestado por varios candidatos independientes en la contienda de 2015, y ya se alistan para poner una serie de candados a las candidaturas que pudieran estarse fraguando por esta vía. Si bien el triunfo de Manuel Clouthier como diputado federal de mayoría por Sinaloa, el del joven Kumamoto al Congreso local en Jalisco y el del hoy alcalde de Morelia, Alfonso Martínez, han puesto a pensar a toda la clase política en sus distintos estados, la inesperada victoria en una elección estatal donde por primera vez habrá un gobernador independiente con la figura de Jaime Rodríguez El Bronco ha puesto a temblar a los actores políticos nacionales ante la amenaza que esta tendencia pueda contagiarse, ya no sólo en 2016 y 2017, sino llegar al proceso presidencial de 2018. Por lo pronto, algunas legislaturas estatales de los estados que celebrarán elecciones para gobernador el año que entra han empezado ya a adecuar su marco legal para blindarse contra candidatos independientes. Este blindaje consiste en poner mayores requisitos para acceder a las candidaturas, empezando por subir los porcentajes de firmas en relación al listado nominal para que sea más complicado juntar apoyos para cumplir con esa condición. Otra estrategia que acompaña a porcentajes elevados de apoyo necesarios para los candidatos independientes es dar un margen muy pequeño de días para reunir las firmas, es decir que no sólo tienen que conseguir muchas firmas, sino que también tendrán que hacerlo contra reloj. Finalmente, otra traba que están incluyendo en las leyes locales es establecer la ridícula disposición de que quienes respalden las candidaturas independientes con su firma tendrán que comparecer personalmente ante los institutos electorales para ratificar en persona el apoyo. Por cierto, un estado que inauguró esa fórmula en su legislación fue Querétaro. Las cosas no se ponen nada fácil en el futuro de las candidaturas independientes, tomando en cuenta el surgimiento de estas leyes así como el reciente fallo de la Suprema Corte de Justicia, el cual establece el derecho que tienen las legislaturas de los estados para dictar los requisitos que deberán cumplir quienes quieran acceder a cargos de elección popular por esta vía. Algunos analistas dicen que la determinación de la Suprema Corte no implica que las legislaturas locales puedan establecer condiciones y requisitos que hagan nugatorio el derecho constitucional de registrarse como independiente, pero seguramente será materia de una controversia judicial en el futuro. Uno de estos analistas es el ex presidente del antiguo Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugalde, quien entrevistado por Óscar Mario Beteta parecía preocupado por cómo defender este derecho constitucional. Mismo caso fue el del diputado federal Manuel Clouthier, quien apelaba también en el mismo programa radiofónico a la defensa de este derecho. Me llamó la atención que ninguno con su experiencia, capacidad y sobre todo con intenciones muy positivas con respecto a las candidaturas ciudadanas haya propuesto que sea la misma Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos la que establezca los requisitos mínimos y máximos conforme a los cuales se podrá acceder a las candidaturas independientes en los Estados. En este sentido habrá quien se rasgue las vestiduras argumentando soberanía y autonomía de las legislaturas locales, olvidando que artículos como el 115 y 116 regulan el marco mínimo de la vida de los municipios y las entidades federativas incluyendo asuntos del orden electoral. Me parece que tanto analistas como impulsores y defensores de las 
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candidaturas independientes se ahogan en un vaso de agua. Basta presentar una iniciativa de reforma constitucional en alcance al derecho constitucional de ser votado como independiente y que sea el Congreso Federal el lugar donde se evidencie quién está a favor de darles vida plena o quiénes tienen tanto miedo a esta figura que harán hasta lo imposible por que ésta sea letra muerta para abonar al cementerio constitucional de principios y derechos no aplicables. (EUQ 11) 
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